

**Comunicado de Prensa
CP12/2025
29 de abril de 2025**

**BCB INAUGURA LA XVIII JORNADA MONETARIA
CON LA ASISTENCIA DE MÁS DE 4.000 PARTICIPANTES
Y SIETE EXPERTOS INTERNACIONALES**



Presidente a.i. del Banco Central de Bolivia, Dr. Edwin Rojas Ulo junto autoridades del Ente Emisor, inaugura la XVIII Jornada Monetaria en Santa Cruz de la Sierra.

El Banco Central de Bolivia (BCB) comunica a la opinión pública que, este martes 29 de abril, con la asistencia de cerca 1.000 participantes presenciales y más de 4.000 inscritos que siguen el evento de manera virtual, el Presidente a.i. del BCB, Dr. Edwin Rojas Ulo, inauguró en Santa Cruz de la Sierra, la XVIII Jornada Monetaria bajo el tema: Política Monetaria en la era digital.

“La Jornada Monetaria se organiza desde 2007 y se ha consolidado como un referente en el análisis y debate de temas actuales en economía y finanzas, reuniendo a destacados expertos, académicos y responsables de política monetaria de Bolivia y otros países”, destacó Rojas Ulo al tiempo de dar la bienvenida a los invitados nacionales e internacionales y agradecer el apoyo de la Universidad Privada Domingo Savio y la Escuela Militar de Ingeniería (EMI) en la realización del evento.

La sesión plenaria de este martes 29 contó con la participación de expositores de gran nivel: Manuel Ramos Francia, Director General del Centro de Estudios Monetarios Latinoamericanos (CEMLA); Anthony Martínez, Gerente Ejecutivo de Operaciones del Sistema Financiero del Banco Nacional de Panamá; Rocelo Lopes, Director Ejecutivo de SmartPay, y Rosa María Orellana Maldonado, Fundadora y Directora Ejecutiva de Fintech Lab.

A tiempo de resaltar la importancia del tema planteado en esta versión de la Jornada Monetaria y el creciente uso de canales e instrumentos electrónicos de pago para la compra y venta de Activos Virtuales, destacó que, de acuerdo con la Autoridad de Supervisión del Sistema Financiero (ASFI), en el primer trimestre de 2025, las operaciones llegaron a 1.119 millones, reflejando un incremento de 94% respecto al acumulado del segundo semestre de 2024.

“Al habilitar al sistema financiero como canal para compra y venta de Activos Virtuales, Bolivia reafirma su posición en el ámbito de la innovaciones tecnológicas aplicadas a los pagos a nivel mundial”, remarcó Rojas.

Según información reportada por las entidades de intermediación financiera a la ASFI, el valor de las operaciones con Activos Virtuales incrementó de Bs575.000 a Bs422 millones entre julio de 2024 y marzo de 2025. En volumen de transacciones se incrementaron de 812 a 6.078, respecto a julio del año pasado.

Los datos relevantes, que ayudaron a dinamizar la economía y las finanzas del país, reflejan un impacto positivo de las medidas asumidas por el Ente Emisor mediante la Resolución N°082 del 25 de junio de 2024 que habilitó el uso de canales e instrumentos electrónicos de pago para la compra y venta de Activos Virtuales dentro del sistema financiero.

El Presidente a.i. del BCB destacó la importancia de los nuevos esquemas de pago y activos virtuales, como los *stablecoins*, que han revolucionado las transacciones financieras al superar limitaciones geográficas y ofrecer alternativas inclusivas.

Asimismo, resaltó que estas innovaciones responden a necesidades no cubiertas por el sistema tradicional, mencionando que más del 90% del volumen de liquidez en economías emergentes proviene de estos activos.

Rojas Ulo agradeció la participación de los asistentes y expertos, cuyas contribuciones ayudarán a enfrentar los desafíos del entorno digital, asegurando la estabilidad monetaria y mayor inclusión financiera.

Con estas reflexiones, declaró inaugurada la XVIII Jornada Monetaria, titulada "Política Monetaria en la Era Digital", reafirmando el compromiso del BCB con la modernización financiera.

El BCB comprometido con la estabilidad y el desarrollo económico del país.

Imágenes de la XVIII Jornada Monetaria



Rolando Olmos, Gerente de Entidades Financieras del BCB; Anthony Martínez, Gerente Ejecutivo de Operaciones Financieras del Banco Nacional de Panamá.